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平成２８年 第１４回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２８年８月１９日（金） 開始時刻 午後３時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席者   水越教育長，大場委員，若度委員，伊藤委員，山田委員 

４ 説明員   篠塚教育次長，小堀学校教育担当次長，梓澤教育企画課長， 

増渕総務担当主幹，神谷学校管理課長，栗原学校教育課長， 

大島学校健康課長，大久保生涯学習課長，伊藤中央図書館長， 

松本文化課長，阿部スポーツ振興課長，小林教育センター所長 

５ 書記    大出課長補佐，小島副主幹，田上係長，横塚係長，関総括，大毛主事 

６ 傍聴者   なし 

７ 議題 

⑴ 審議事項 

  議案第２９号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出について 

議案第３０号 教育委員会評価について 

 

⑵ 報告事項 

  報告第３９号 平成２８年度宇都宮ジュニア未来議会の概要について 

報告第４０号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第４１号 育英事業における収納対策について 

報告第４２号 宇都宮市教育委員会の標準的な職を定める規程の制定 

報告第４３号 宇都宮市教育委員会の職員の標準職務遂行能力を定める規程の制定 

報告第４４号 宇都宮市教育委員会の職員の人事評価の実施に関する規程の制定 

報告第４５号 平成２７年度いじめ，暴力行為，長期欠席（不登校）等の状況について  

 

⑶ その他 

  ① 平成２８年度第１回社会教育委員の会議の結果について 

② 平成２８年度宇都宮市民大学（前期講座）の実施状況について 
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８ 議事の内容 
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教育長 

ただいまから，平成２８年第１４回宇都宮市教育委員会を開会します。 

 会議録署名委員の指名 大場委員，伊藤委員 

 

第１２回，第１３回教育委員会の会議録についてご意見などありますか。 

 （特になし，全員了承） 

 それでは，第１２回を若度委員，伊藤委員に，第１３回を伊藤委員，山田委員

に署名をお願いします。（会議録に署名） 

 

議案第２９号，報告第４０号及び報告第４５号は，「個人情報が含まれているも

の」及び「意思形成過程にあるもの」であるため，非公開としてよろしいでしょ

うか。 

 

（全員賛成） 

 

 全員賛成ですので，これらにつきましては非公開といたします。 

 

 

 それでは，審議事項から入ります。 

議案第３０号 教育委員会評価について説明願います。 

【説明要旨】 

○ 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条の規定に基づき，宇都宮

市教育委員会が実施する教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価を実施し，報告書を作成した。 

○ 本年度の報告書の工夫・改善点については，教育委員会の活動状況の指標の

１つとして，委員協議会の平均開催時間を新たに記載していること，これまで

「広報広聴活動」としてまとめていた項目を「広報活動」と「広聴活動」に分

け，内容を充実させていることなどである。 

○ 報告書については，８月２３日に議会へ提出したのち，本市ホームページに

掲載する。 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 ホームページの改善は完了しているのか。 

 現在，市全体のホームページの改修作業を行っており，本年１０月を目途に新

ホームページに移行する予定である。それに合わせ，教育委員会の情報へアクセ

スしやすい独自のトップページを作成する作業を進めているほか，情報を表示す

るまでの階層を浅くするなどの改善を行う予定である。 

 ホームページの改善は以前からの課題であった。 

 情報までのリンクが多いと，閲覧者がどこを見ているのか分からなくなってし

まうこともあるため，改善した方がよい。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 
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それでは，議案第３０号を決定いたします。 

 

 

 次に報告事項に入ります。 

報告第３９号 平成２８年度宇都宮ジュニア未来議会の概要について説明願い

ます。 

【説明要旨】 

○ 本年度のジュニア未来議会では，教育委員会に関係する質問が２件あった。

内容については以下のとおり。 

① 防災意識の向上に関する方法について（学校健康課共管） 

 ・ 小中学生を対象に防災について正しい情報を教えるとともに，被災生活を

体験する「学校での防災出前講座の実施」を提案する。 

 ⇒ 「学校での体験型防災出前講座の実施」については，大変効果が期待でき

るものと考えている。今後，各学校で実施している避難訓練などと合わせて，

災害時のストレスを減らすための体験型出前講座の実施に向けて取り組んで

いく。 

② 学生への百人一首の更なる普及啓発について（文化課） 

 ・ 百人一首いろは新聞に，歌の意味や時代背景についての漫画を掲載しては

どうか。 

 ⇒ 「百人一首いろは新聞」に歌の意味や時代背景についての漫画を掲載する

ことや，漫画を児童生徒から募集することは，大変有効な取組であると考え

ることから，その実現に向けて取り組んでいく。 

 ・ 百人一首市民大会の申込書を学生全員に配付してはどうか。また，申込書

のデザインを親しみやすくして各イベントで配布するとともに，百人一首の

体験教室なども実施してはどうか。 

 ⇒ マスコットキャラクター「みやびぃ」を効果的に活用した，親しみやすい

デザインの申込書にするとともに，申込書を各学級に掲示できるよう配付す

るほか，インターネットからの応募ができるようにするなど，工夫・改善を

していく。また，「百人一首の体験教室などの実施」については，今後，フェ

スタ my 宇都宮などのイベント会場にもブースを設け，体験教室や有段者によ

る模範演技の披露を実施するなど，楽しみながら百人一首を周知できる企画

を考えていく。 

 説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

質問者が全て中学生であるが，高校生はジュニア議員になっていないのか。 

ジュニア議員には例年通り高校生も含まれているが，ジュニア未来議会を運営

するにあたり，全ジュニア議員が様々な役割に振り分けられて活動しており，本

年度は，偶然質問者が全て中学生になっている。 

ジュニア議員はどのように選出されているのか。 

公募と学校推薦により選出されており，本年度は４８名がジュニア議員になっ

ている。 
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全員が議場に入ることができるのか。 

質問者以外にも，議長・副議長や事務局長などの議会を運営する上で必要とな

る役割を全員で分担し，ジュニア未来議会を開催している。 

本日の資料では全体像が見えづらいが，実際には５つの部会に分かれ，それぞ

れから４人ずつが質問者となっており，質問者だけでも２０人が登壇することと

なる。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第３９号を承認いたします。 

 

報告第４１号 育英事業における収納対策について説明願います。 

【説明要旨】 

○ 平成２７年度は，現年度と過年度を合わせて８７．９％であり，昨年度より

０．６％改善している。 

○ 収納率が改善した要因としては，面談等を通じて滞納理由，家庭や収入の状

況などを適切に把握した上で徴収業務の強化を図ったことや口座振替未加入者

に対し，電話催告及び臨戸訪問の際に加入促進を図ったことなどが挙げられる。

○ 今年度も同様の取組を継続的に実施し，収納率の維持・向上に努める。 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４１号を承認いたします。 

 

報告第４２号，報告第４３号及び報告第４４号は関連する案件であるため，一

括して説明願います。 

【説明要旨】 

○ 地方公務員法の改正による人事評価制度の導入に伴い，執行機関ごとにその

方法等について定める必要があったことから，関連する訓令を制定した。 

○ これまで，職位に捉われずに，高業績者が成果をあげるプロセスにおいて共

通してみられる行動特性による評価（コンピテンシー評価）を実施してきたが，

改正地方公務員法において，職制上の段階に応じた標準的な職務遂行能力に基

づいた能力評価が求められていることから，これまでのコンピテンシー評価を

廃止し，新たに標準職務遂行能力による能力評価へと移行する。 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

これまでは職位に捉われずに評価を実施してきたとのことであったが，標準的

な職位が定まっていなかったということか。 

これまでのコンピテンシー評価は，職員全員に共通した評価項目により評価を

行っており，上位の職位になるほど高い評価になることが想定されるものであっ

た。今後は，職位ごとに標準となる能力を定めて評価することとなった。 

「宇都宮市教育委員会の職員の人事評価の実施に関する規程」に記載のある，

「調整者」とはどのようなものか。 

一般職の評価は係長が行い，係長の評価は課長が行うといったように，職位ご
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とに評価者は変わるが，評価者によって評価が不公平にならないよう，最終的な

バランス調整を行うのが調整者である。職位によって調整者が異なるが，教育委

員会事務局においては，教育次長が一般職の調整者となっている。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４２号，報告第４３号及び報告第４４号を承認いたします。

 

 

次は，「その他」の案件になります。 

「その他」の案件については資料提供のみですので，後ほどご覧ください。 

 

【公開できる案件の終了】 

 

これからの議案については非公開の案件となりますが，本日は傍聴者がいらっ

しゃいませんので，引き続き審議を行います。 

 

【非公開審議の開始】 

 

議案第２９号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出につ

いて 

⇒ 決定 

 

報告第４０号 教育行政相談の内容と対応について 

 ⇒ 承認 

 

報告第４５号 平成２７年度いじめ，暴力行為，長期欠席（不登校）等の状況

について 

⇒ 承認 

 

【非公開審議の終了】 

 

以上で議事は終了となりますが，委員の皆様から何かご意見などございますか。

本日報告のあったジュニア未来議会について，来年度は日程等の案内をしてい

ただきたい。 

 

それでは，事務局から連絡事項をお願いいたします。 

 

連絡事項説明 

 ① 市議会と教育委員会との意見交換会について 

  ・ ８月２３日（火） 午後３時～ 議長応接室 
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② 第１５回教育委員会等の開催について 

  ・ ９月２３日（金） 午後１時３０分～ 定例会 

             午後４時～ 総合教育会議 

             午後６時～ 二役との懇親会 

  

以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

終了時刻   午後４時２０分 

 

 

 

 

                  

 

 

                  

 

 

 


